
 

 

Hamburg, 28. Juni 2022 

 

Ergebnisprotokoll der BEA-Sitzung (via Videokonferenz) vom 28. Juni 2022 

 

Aus folgenden Einrichtungen waren Delegierte anwesend:  
 
GBS Eenstock, Kita Farmsen (Ev. - FaBe), Kita Fröbel Wandsbek Quarree und Kita 
Wandsewichte 
 
 
 
Gäste: Karen Sternberg (Kita Eppiland), Niklas Kanning (Hamburg bewegt Kids) 
 
 
Protokoll: Steven Leonhardt 
 
 
 

TOP 1 -  Eröffnung der Sitzung  
 
Begrüßung durch den Vorstand (und Erklärung der Kommunikationsregeln: 
 

• Das Mikrofon ist grundsätzlich auf Stumm gestellt, nur wer das Wort hat stellt 
es an. 

• Wortmeldungen werden über den Button „Hand heben“ angezeigt oder über das 
Heben der Hand. 

• Redebeiträge sollten kurz gehalten werden, Wiederholungen vermieden werden. 
Berichte ca. 2 Minuten.) 

 
 

TOP 2 -  Vorstellung der Initiative Hamburg bewegt Kids 
 
Das Konzept von Hamburg bewegt Kids wird vorgestellt. Alle Informationen und der 
Kontakt sind unter zu finden/möglich: 
 

• www.wirbewegenkids.de 

• niklas.kanning@wirbewegenkids.de 
 
Infos in der Sitzung: 
 
Zeitnah sollen die Coaches ein von Hamburg Bewegt Kids entworfenes 
Coachingprogramm durchlaufen, um die Qualität noch weiter zu steigern und die 
Inhalte in den Gruppen zu synchronisieren. 
Zur Zeit liegt ein weiterer Fokus auf dem Thema Vernetzung, mit Elterninitiativen, 
mit Sportvereinen und mit Institutionen. Dazu ist Hamburg Bewegt Kids auch mit 
einem Spielemobil in den Sommerferien unterwegs. 

http://www.wirbewegenkids.de/
mailto:niklas.kanning@wirbewegenkids.de


Wie kann sich Hamburg Bewegt Kids sich noch weiter vernetzen: 

• Die Kurse sollen so nah wie möglich am Sozialraum der Kinder stattfinden. 

• Nutzung von Kitas und Grundschulen außerhalb der Betriebszeiten. 

• Kurse auf den Spielplätzen oder Grünflächen auf den Spielplätzen. 

• In den Ferienprogrammen der Grundschulen nimmt der Verein teil. 

• 27.08.2022 – Tag der Familien – Teilnahme an der zentralen Aktion des LEA 
und der BEA’s 

• Stadtteilfest/HDJ 
 
Fragen der Anwesenden: 
 

• Wie kommt Hamburg Bewegt Kids mit Kitas in Kontakt? 
o Die Kitas kommen auf den Verein zu und der Verein geht auf Kitas zu. 
o Abhängigkeit von  

• Was müssen die Kitas für das Angebot zahlen? 
o Aktuell, für das nächste Jahr, zahlen die Kitas und die Grundschulen 

nichts. Der Verein finanziert sich gegenwärtig über Fördermittel und 
über spenden. 

• Welche räumlichen Kapazitäten werden benötigt? 
o Grundsätzlich ist das egal, das Angebot wird angepasst, es gibt ein 

Vorgespräch. In diesem wird mit der Kita auch geklärt, was schon 
gemacht wurde und welche Räume oder Gegenstände zur Verfügung 
stehen. 

• Gibt es spezielle Sommerangebote? 
o Feriencamp – Idee steht, Personal fehlt. Der SC Condor bietet ein 

kostenloses und spezielles Ferienprogramm. 
 
 

TOP 3 – Berichte aus den Einrichtungen und Gremien 
 
LEA: 
 
Juni Sitzung 2022: 
 
Im Juni fand seit 2 Jahren zum ersten Mal eine Sitzung in Präsenz statt. Hier hat 
sich der LEA mit dem Verein Kindermitte und einer Einrichtung aus Bergedorf zu 
dem Thema der laufenden LEA-Petition ausgetauscht. 
Thema war im speziellen, warum die Petition gegenwärtig noch nicht so viele 
Stimmen wie erhofft hat. Ein Grund sei wohl, dass die angesprochenen mit der Art 
der Petition (digital) Berührungsängste haben, insbesondere ihr Daten nicht 
preisgeben wollen. Ggf. ist das Format zu unpersönlich. Auch sind die Eltern und die 
Kräfte gegenwärtig „ausgebrannt“. Daher wurde die Petition bis Ende des Jahres 
verlängert. Der Tag der Familien soll dazu genutzt werden, für die zweite Jahreshälfte 
den Kick zu geben. 
Verdi wird in der zweiten Jahreshälfte einsteigen. Dann wird der aktuelle 
Tarifabschluss umgesetzt sein. Das hat u. a. wegen des umfassenderen 
Urlaubsanspruchs der Erzieher:innen einen weiteren Fachkräftemangel zur Folge. 
 
Gute Kita Gesetz: 
 
Hamburg hat sich entschlossen die zufließenden Bundesmittel in den Jahren 2021-
2023 für die Erhöhung des Betreuungsschlüssels zu verwenden. Die Erhöhung war 
aber schon im Koalitionsvertrag angelegt und hätten eigentlich aus eigenen 
Haushaltsmitteln finanziert werden sollen. 
Die Förderung läuft aus, im eigenen Haushalt hat die Stadt Hamburg noch keinen 
Titel vorgesehen. Der Befki fordert, dass die Förderung weiterlaufen soll. 



 
Kreiselternräte: 
 
./. 
 
Jugendhilfeausschuss:  
 
./. – wird via Protokoll nachgeholt – siehe anbei 
 
 

TOP 4 – Sonstiges 
 
 
./. 
 
 

Die nächste Sitzung des BEA Wandsbek findet am 23.08.2022, 19:00 Uhr statt.  


